

*Abstract : La présente communication vise à surprendre la spécificité des noms propres d'une perspective temporelle, l'attention étant focalisée sur les différences constitutives du nom propre par rapport au nom commun, ainsi qu'elles se laissent saisir, d'une part, dans le système, d'autre part, dans le discours. La démarche s'articule en plusieurs étapes, tributaires au statut accordé au nom propre, qui varie, dans la langue, de celui d'item lexical non encore catégorisé grammaticalement à celui de substantif. Dès qu'on arrive au palier discursif, on constate aussi une double manifestation, suivant qu'il s'agit d'un niveau interne, où le nom propre s'actualise sans déterminants ou d'un niveau externe, où il apparaît en présence des déterminants.*